Tirada: Difusión: \$1.156.324 Ocupación: 24.300 8.100 8.100 88,19% Sección: Frecuencia:

ACTUAL IDAD DIARIO



1.389

apicultores hay en el Biobío.

EN EL BIOBÍO

Sector apícola diversifica exportación: apuestan por propóleo y comercialización de abejas reina



Fecha 01/03/2025 Audiencia 24.300 Vpe: \$1.047.104 Tirada: 8.100 Vpe pág: \$1.156.324 Difusión: 8.100 Vpe portada: \$1.156.324 Ocupación: 90,55%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO

Pág: 16

representa Biobío en la producción apícola nacional.



buscando abrir nuevos mercados, como el de Brasil, lo que representa una oportunidad significativa para los pequeños productores.

"En 2025, se planea exportar entre 3 mil y 5 mil reinas a Brasil, como parte de una estrategia para diversificar la producción y consolidar la presencia internacional del país en este sector (...) Tenemos como meta, a más de tardar el 20 de enero de 2026, haber enviado nuestras primeras exportaciones desde la Región y desde los pequeños productores, de abejas vivas de reina fecundada a Brasil", dijo Cuevas.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl



11.583

apicultores a nivel nacional.

de Malven, de la comuna de Mul-

chén, reconoció tener que abrirse a

la matriz y dijo que actualmente "me dedico a producir miel, vendo mate-

rial vivo, vendo reinas, vendo nú-

cleos, hago asesorías técnicas, eso es

lo que hago (...) Puedo decir a la gen-

te que se está iniciando en esto, que

lo más probable, que a los 5, 6, 7

años, es solo reinvertir. Si tú estás

pensando en que tu empresa crezca,

lo que ganas en el año, que no es

salto y va lo estamos dando, evi-

dentemente, pero tenemos que pa-

sar de la producción y venta de ma-

terial vivo, a la producción de pro-

"Nosotros ya tenemos que dar el

mucho, lo tienes que reinvertir.

Adaptarse o quedar atrás

El futuro del sector apícola depende de la capacidad para adaptarse a los cambios, específicamente en torno al factor climático. Los programas de mitigación y adaptación al cambio climático son fundamentales para garantizar la sostenibilidad de los ecosistemas que sustentan la producción

Las abejas desempeñan un papel esencial en la polinización de los ecosistemas forestales, y su bienestar está estrechamente ligado a la salud ambiental que, a su vez, se relaciona con el valor de los productos que nacen de las mismas.

"Al estar sometida la estructura de floración a la disminución de biodiver-

sidad, las áreas verdes se ponen más vulnerables, y en términos nutricionales, en términos de salud de las abejas y flores, tenemos que gastar más en antiparasitarios y en productos sanitarios o de nutrición", precisó Cuevas.

Con una mirada optimista hacia el 2026, el presidente de la organización confía en que el precio de la miel auténtica se fortalecerá, especialmente si se mantiene la trazabilidad y la calidad del producto. Las conversaciones con el Ministerio de Agricultura, Indap y ProChile apuntan a fortalecer la exportación de productos derivados de la apicultura, con metas claras para el crecimiento y la diversificación de la